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竞赛圈

本报记者 扈建华

3月28日是浙江男篮一个值得纪念的日

子，在战胜深圳队之后，他们已经锁定本赛季

常规赛冠军，这也是他们历史上第一次获得这

一荣誉。

和深圳队的比赛是浙江男篮在全明星周

末之后的第一场比赛，中国男篮主教练乔尔杰

维奇也来到现场观赛。虽然球队核心吴前没有

出场，但浙江队6人得分上双，最后一节逆转局

势，以99比94击败深圳队，将自己的战绩改写

为34胜5负。同一天比赛的广东队也取得了胜

利，将战绩提升为31胜8负，虽然常规赛还剩余

3场，但在此前浙粤的交手记录中浙江队2胜1

负占据优势，浙江队就此拿到了队史第一个常

规赛冠军。

“今天的比赛有很重要的意义，创造了浙江

队的历史。队员们表现非常好，希望他们能保持

现在的状态，把后面的比赛打好。”赛后浙江队

主教练王世龙说。

浙江队能有这样的成绩，和近几个赛季队

中年轻球员的快速成长密不可分，刘泽一、王奕

博、程帅澎、林孝天这几位1999年出生的小将早

已是队中不可缺少的重要力量，刚满20岁的中

锋余嘉豪更是国内内线球员的代表人物之一。

吴前、陆文博、张大宇等正值当打之年，不少人

都有过国家队经历，再加上两位外援，在前几个

赛季的季后赛连续被辽宁队、广东队压制之后，

本赛季浙江队有更大的可能性向上再进一步。

常规赛最后3场比赛，浙江队将分别对阵宁

波队、上海队和山东队，季后赛开始之后，他们

会在5至12名附加赛结束之后再出战。目前球队

最重要的是要保持球员健康，迎接季后赛。“创

造队史，见证队史，我们的目标不仅仅如此！”陆

文博在个人社交媒体上的话代表了浙江队每一

位成员的声音。

本报讯 3月29日结束的两场CBA

常规赛中，两支北京球队一胜一负，北

京队轻取青岛队，北控队不敌新疆队。

北京队本轮对手是青岛队，后者还

在为季后赛资格而战，这场比赛的胜负

至关重要。首节青岛队打得积极主动，

北京队则有些慢热，单节结束时北京队

以13比21落后。不过第二节开始北京

队开始掌控场上局势，青岛队反而越

打越紧，尤其是防守端漏洞频出，第二

节北京队打出40比18的悬殊比分，在

半场结束时以53比39夺回主动权。

下半场开始后北京队再接再厉，

很快将分差扩大到20分以上，虽然青

岛队在第四节全力追分，但过大的分差

还是让比赛结果失去悬念，最终北京队

以94比79轻松拿下胜利。

此役曾凡博休战，范子铭得到北京队

最高的15分。青岛队赵嘉义拿下22分。

另一支京城球队北控队本轮迎战

新疆队，这场比赛的结果对于还存有季

后赛希望的北控队同样十分重要。不过

他们在比赛开始后一直落后于对手，第

四节时外援哈斯的强攻和张帆的远投

帮助北控队将比分追平，但遗憾的是他

们没能防住阿不都沙拉木、朱旭航和法

尔的轮番进攻，最终以92比98输给了新

疆队。

阿不都沙拉木得到23分和15个篮

板，是新疆队获胜的最大功臣。张帆得

到北控队最高的21分。

（扈建华）

本报记者 扈建华

CBA全明星周末近日在厦

门举办，期间由CBA公司主办

的首届CBA商务高峰论坛也在

厦门举行，来自政、商、产、学、

研、媒等各领域的专家共同探讨

CBA商务运营之道，多维度助

力CBA实现高质量发展。

论坛上，CBA公司首席执

行官张雄介绍，2021—2022赛季

CBA联赛累计电视收视人次达

到9.92亿，咪咕视讯全场次直播

全部比赛，全场景观看量超过40

亿人次，端内互动总量突破5000

万人次。

张雄表示，CBA联赛将在

完善联赛治理体系的基础上，研

究制定“双轮一轴，协同驱动”的

发展战略。“双轮”分别代表竞赛

组织体系和商业运营体系，“一

轴”代表为联赛发展保驾护航的

制度和文化建设、法律事务等支

撑体系。“协同驱动”是不断深化

同各俱乐部、联赛各类参与人群

及合作伙伴的沟通交流，统一认

识，明确导向，协同行动，形成合

力，在贯彻落实上级部门要求的

同时，推动联赛高质量发展。

张雄还表示在条件时机成

熟时，CBA联赛会考虑扩充参

赛规模，进一步扩大品牌影响

力。

对于CBA联赛“扩军”的问

题，国家体育总局体科所中国

体育经济研究中心主任鲍明晓

表示，“扩军”是CBA联赛发展

中长期的问题，短期是否“扩

军”要慎重考虑。清华大学体育

产业发展研究中心研究总监白

宫鼎认为，可以采用特邀参赛

的形式邀请符合标准的俱乐部

参加，以衡量球队能不能达到

CBA准入标准，再进一步讨论

“扩军”问题。

对于CBA商业模式创新，

中央财经大学体育经济研究中

心主任王裕雄认为，取得商业成

功，必须依据中国实际情况进行

中国式创新，不能简单照搬国外

的成功经验。

咪咕等企业和单位的代表

也从各自角度展望了与CBA的

合作。中国移动咪咕公司副总

经理颜忠伟从元宇宙角度切

入，分享了中国移动咪咕在数

智体育元宇宙领域的开创性尝

试，以及助力体育产业探寻高

质量发展路径的有益经验，通

过“5G+全体育”赋能用户美好

生活“元动力”。

与会嘉宾还就如何推动

CBA联赛商务发展、释放CBA

改革红利、增强联赛品牌价值

以及拓展联赛影响力等进行了

探讨。

本报讯 北京时间3月27

日，国际篮联19岁以下女篮世界

杯分组抽签仪式在西班牙马德

里举行。中国U19女篮与埃及

队、加拿大队以及捷克队被分在

D组。

本届U19女篮世青赛将于

今年7月15日至7月23日在马德

里举行，共有16支队伍参加，分

为4个小组。A组将是最艰难的

一组，4支队伍分别是阿根廷

队、西班牙队、澳大利亚队和法

国队，美国队、德国队、马里队

和中国台北队分在B组，C组有

日本队、巴西队、立陶宛队和意

大利队。

国际篮联当天还宣布，将第

一次在其授权的官方赛事中使

用玻璃地板。据了解，这种玻璃

地板是一种LED玻璃地板屏，带

有视频显示功能。如果需要，可

以在地板上显示实时的球员数

据等。

（李东烨）

本报记者 马艺欧

3月29日，中国足球协会、中足联筹备组在北

京召开媒体沟通会，宣布2023赛季职业联赛准入

俱乐部名单。广州城俱乐部、昆山俱乐部无缘中

国足球协会超级联赛，陕西长安竞技俱乐部和淄

博蹴鞠俱乐部无缘中国足球协会甲级联赛。新

赛季，中超联赛将有16支球队参赛。

共53家职业足球俱乐部提出准入申请（河北

足球俱乐部未提交申请材料，武汉长江和新疆天

山雪豹退出），中国足协、中足联筹备组严格依规

进行审核，并经公示后，截止3月28日，共48家职

业足球俱乐部获得2023赛季中国足球协会职业

联赛准入资格。

据介绍，本赛季职业联赛准入工作面临的

背景形势严峻。既要保持联赛的整体稳定，又能

严格准入审查。在此背景之下，中国足协修订完

善了准入标准和规程，明确了准入工作重点，制

定规范的准入审查流程，确保准入审查工作合

规合法。

中国足协竞赛部和中足联筹备组首先对

三级联赛54家俱乐部开展了详尽调研，结合亚

足联关于准入的具体要求，对原有准入标准和

规程中关于梯队建设和配置、女足建设、教练

员资质、主场、亚冠参赛等多处进行了修订完

善。

随后，协会明确解决俱乐部“足球债务”作为

本赛季准入审查重点。经过充分摸底、汇总，分

析、研究，并听取专业人士及社会各界人士意见，

中国足协将各俱乐部需要解决的“足球债务”进

行了定义和分类。并按照已裁决的国际仲裁案

件、已裁决的国内仲裁案件、已上诉但未裁决的

仲裁案件、未上诉的实际欠薪情况、纪律处罚罚

金以及欠赛区住宿、交通等相关费用，对各俱乐

部“足球债务”进行了梳理、汇总。

据介绍，中国足协经过严格审查，3月13日至

15日对通过审查的第一批共42家俱乐部（中超15

家、中甲11家、中乙16家），进行为期3天的公示

（昆山俱乐部主动放弃），3月21日至23日，对9家

俱乐部进行第二批公示。

为确保公开、公正，中国足协设立投诉邮箱，

接受并处理各类投诉。根据投诉内容，属于“足

球债务”必须清欠范畴的，第一时间向俱乐部反

馈，督促解决，对其他投诉反映内容进行了解、核

实，尽快反馈。

通过此次严格准入审查，清理“足球债务”

工作取得积极成效。期间妥善解决国际仲裁案

件20起，涉及到8家俱乐部；已完成和解案件共

18起，涉及到5家俱乐部。共解决国内仲裁案件

（含和解案件）50余起，涉及到10余家俱乐部。未

提起仲裁的国内欠薪人员500余人的欠薪得到

较为妥善解决。

2023赛季准入工作基本完成，但清理“足球

债务”还有很多工作要做。目前，中国足协针对即

将做出裁决的案件、2023赛季新产生的欠薪欠

债、达成和解协议分期付清的情况等，结合目前

积极推进的财务监管系统，正在研究制定针对性

措施。同时，为确保下赛季各项工作有序衔接，中

国足协计划于今年8月、9月提前启动下赛季准入

工作。

本报记者 马艺欧

2023第二届中国青少年足球联赛男子高中

年龄段U17组首批打进全国总决赛十六强的球

队中，重庆杨家坪中学的名字赫然在列。这支

“黑马”球队有着深厚的校园足球传统。

杨家坪中学开展足球运动已经有约60年的

历史。这所学校为国家队培养了多批足球人才，

先后被评为全国108所足球开展得好的学校之

一、全国校园足球示范学校、全国青少年校园足

球“优秀足球特色学校（初中）”。如今，一提到重

庆校园足球，很多人会想到作为全国校园足球

示范区案例的九龙坡区，杨家坪中学是其中的

范例。

不过重庆杨家坪中学在中青赛赛场还是

一支新军，过去3年不仅错过了首届中青赛，还

错过了其他任何一项全国性的赛事。本次参赛

的这支杨家坪中学U17代表队以高一学生为

主。正因如此，学校领导并没有给他们的都匀

之行下达目标任务，只是想让队伍见见世面、

学习锻炼。

不过这支球队在小组赛一开始就让人眼前

一亮。首战对阵贵阳市观山湖区第一高级中学，

双方场面踢成五五开。按照竞赛规则，比赛结束

直接进行点球决胜。关键时刻，门将袁阳其平挺

身而出，扑出对手的两个点球，帮助杨家坪中学

以3比1取胜，获得了宝贵的两个积分。他荣膺全

场最佳球员。

在主教练刘明亮眼中，袁阳其平在中青赛的

舞台上展示了能力和进步，也通过3场激烈的小

组赛快速成长。“这个孩子从初一就开始跟着我

训练，以前脾气很暴躁，球门受到威胁时会抱怨

队友，甚至还因为一些不冷静的言行引来裁判

的处罚。”刘明亮说，“在中青赛上，看到他作为

守门员变得更成熟、更有责任感，想方设法地为

球队担当，我特别欣慰。”

第二轮的对手长沙市一中是湖南校园足球

的常胜之师，曾两度杀进全国总决赛四强，另有3

次入围前八名，是都匀赛区公认的强队之一。杨

家坪中学利用一次反击，由20号李周彦琪补射攻

入全场唯一进球。

第三轮比赛中，重庆杨家坪中学依然是在上

半场被动的情况下严密防守保持球门不失。下半

场凭借一次角球机会由边后卫冯君翼打入锁定

胜局的进球，他也成为重庆杨家坪中学的第三位

全场“最佳球员”。冯君翼说，他回到酒店就要把

这个消息告诉父母，“他们每天都在关心球队和

我的表现。”接下来，他希望球队乘胜追击，在接

下来排位赛中一鼓作气赢下去，“我们每个人都

想参加总决赛。”

回顾3场小组赛，刘明亮认为，面对3位强手，

球队的运气更好一些。领队廖明松说，小组赛的

成绩“算是一个意外的惊喜”。杨家坪中学再接再

厉，最终获得了全国总决赛十六强的资格。接下

来，这支重庆足球传统名校将在更广阔的平台展

现风采。

本报讯 贵台酒2023中

国足球协会超级杯赛将于4月8

日晚在浙江省黄龙体育场打

响。对阵双方分别为上赛季中

超联赛冠军武汉三镇队和足

协杯冠军山东泰山队。目前两

队均在积极备战中。

武汉三镇队过去三年夺

得中乙联赛、中甲联赛和中

超联赛冠军，完成了三年三

冠的壮举。山东泰山队作为

中国足坛的老牌劲旅，不仅

在2021赛季夺得国内“双冠

王”，而且连续三年夺得足协

杯冠军。此役新科中超冠军

武汉三镇队是首次参加超级

杯，山东泰山队则再次加入

超级杯冠军的争夺。

浙江省体育局相关负责

人表示，本次超级杯赛是黄龙

体育中心体育场亚运改造后

承办的最高水平足球比赛，也

是超级杯因疫情影响停办三年之后重启。

恢复举办超级杯赛落地浙江，将提升浙江

足球氛围，对足球运动在浙江发展具有积

极的作用。此外，两队阵容可谓豪华，球星

众多，除了多名国家队球员外，不乏费莱

尼、莫伊塞斯、斯坦丘等明星外援参赛。

浙江省黄龙体育中心相关负责人表

示，黄龙体育中心是浙江省标志性体育

建筑，黄龙体育场以国际标准完成改造

后，第一次承办大型赛事，首次全新亮

相。本次超级杯的比赛场也是杭州亚运

会足球决赛场馆，这对黄龙场馆群运行

团队来说是一次难得的历练机会，将为

更好地保障亚运会比赛进行一次全面的

测试。 （马艺欧）

首夺常规赛冠军

浙江还要再进一步

2023赛季中国足球职业联赛准入名单公布

中超联赛16支队伍参赛

重庆杨家坪中学成为中青赛“黑马”

黄
龙
体
育
场
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首届CBA商务高峰论坛

各方专家助力联赛高质量发展

U19女篮世界杯分组揭晓

CBA常规赛北京两队一胜一负

浙江队球员孙铭徽（中）与辽宁队球员赵继伟（右）在比赛中拼抢。 新华社记者 江汉摄


